

Bulletin d'information de l'Union Départementale des syndicats CGT du Finistère

# VITE LU- VITE SU

Page 1

NUMERO

#### SOMMAIRE

Les pompiers du SDIS en grève illimitée

Thalasso Roscoff: La CGT interpelle les salariés

Formation pour les syndicats de la santé

**DUC débrayage** 

**Morlaix:** La riposte culturelle

**Elections MSA** 

## Les pompiers du SDIS en grève illimitée

Depuis le jeudi 12 février, les pompiers du SDIS 29 sont en grève illimitée. Le 13 février ils



ont envahi la salle du conseil d'administration au moment du vote du budget. C'est 100 % des équipes opérationnelles qui sont en grève et beaucoup de salariés des équipes administratives également. Une centaine de pompiers venus de différentes casernes du département a envahi « sirène hurlante », la salle du conseil d'administration. Les élus étaient réunis pour voter le budget à l'unanimité en cinq

minutes. La CGT dénonce le travail à flux tendu et un budget au raz des pâquerettes : 17 postes sur le départ ne seront pas remplacés avant trois mois. Un départ en congés maternité ne sera pas non plus remplacé. Pour la CGT il faut recruter, chiffres à l'appui : En 2000, à Brest, il y avait 42 pompiers de garde pour 8.000 interventions par an, contre 33 pompiers aujourd'hui pour 13.000 interventions. Enfin, le syndicat constate que le SDIS du Finistère dispose d'un budget inférieur de 7 M€ par rapport aux autres SDIS de même catégorie. La CGT s'inquiète également de la révision du schéma départemental d'analyse et de couverture des risques qui risque, selon elle, d'entraîner une baisse de la qualité du service au public. Face à cette situation le directeur de cabinet du préfet propose d'organiser une table ronde.

## Thalasso Roscoff: La CGT interpelle les salariés

L'Union Locale CGT de Saint-Pol-de-Léon, alertée par plusieurs membres du personnel de la Thalasso, a distribué des tracts aux entrées de l'établissement, le 12 février au matin. Intitulé « La Thalasso : créateur de souffrance au travail ? », le document a été transmis aux salariés

qui s'apprêtaient à prendre leur service. Depuis novembre 2012 et la prise de fonctions du directeur général (à la tête des établissements de Roscoff, Douarnenez, Saint-Jean-de -Monts et Pornichet), beaucoup trop de départs ont été constatés », indique le tract, qui liste 54 noms de personnes, dont 29 à Rockroum. Le document s'interroge encore « sur la capacité du directeur général à fédérer les salariés », et dénonce plusieurs mesures récentes, dont « trois di-



manches sur quatre travaillés, le retrait de primes ou leur attribution à certaines personnes seulement, le non-respect des accords d'entreprise et des contrats de travail, le muselage de la liberté d'expression... ». A noter qu'à Douarnenez le personnel est également soutenu par l'Union Locale CGT de Douarnenez avec l'aide d'Alain Le Berre conseiller du salarié, avec en perspective l'organisation d'un syndicat. nouveau



### POUR LES PATRONS,



**AGENDA** 

## Formation pour les syndicats de la santé

Suite aux élections professionnelles du 4 décembre 2014 dans la Fonction Publique Hospita-



lière, et par souci d'outiller au mieux les élus CGT du département, l'Union Syndicale Départementale CGT du Finistère a organisé une journée de formation sur les Commissions Administratives Paritaires Locales et Départementales ainsi que sur le Conseil de Discipline. Elle a eu lieu le 6 février à l'amphithéatre du CHIC, 45 an-

ciens et nouveaux élus des établissements hospitaliers de Brest, Carhaix, Quimper Cornouaille, Gourmelen, Douarnenez, Quimperlé et Morlaix y ont participé. La journée était animée par Josiane du CH Douarnenez et Lydie du CHRU de Brest.

### Duc débrayage pour le respect des salariés

130 salariés de l'usine de volailles Duc de Riec sur Belon ont participé à un débrayage de deux heures le 5 février pour protester contre de mauvaises conditions de travail et le manque de respect de la part de la direction. La DRH a rapidement mis en place des groupes d'écoute. « Une personne a été secouée par un cadre à son poste de travail, une autre a été enfermée dans un frigo avant d'être entendue dans un bureau où elle a fini en larmes ». Les conditions de travail dénoncées par la CGT de l'usine Duc font état d'un climat particulièrement tendu au sein de la société. En effet, beaucoup de personnes se retrouvent en arrêt de travail, y compris des agents de maîtrise, qui pointent l'attitude du directeur du site. Le délégué syndical CGT souligne « des faits qui se répètent depuis 2013 et sont notifiés dans les comptes rendus des délégués du personnel. Il y a un manque de respect. Ce qu'on demande, c'est le respect! Les salariés ont pu rencontrer le directeur industriel. Celui-ci reconnaît un climat tendu au sein de la société. La CGT et les salariés insistent pour que cesse immédiatement les pressions diverses.

## Morlaix : la riposte culturelle est passée par la Maison du Peuple

Le dimanche 18 janvier, artistes morlaisiens et associations culturelles, ripostaient à leur façon pour défendre la



liberté d'expression et rendre hommage aux victimes de l'intolérance à Charlie-Hebdo, à Montrouge et à Vincennes. Ils prolongeaient ainsi l'immense manifestation du di-

manche précédent. Sous le kiosque, dans les rues, sur les places, musiciens, plasticiens, poètes, groupes ou

particuliers, ont vivifié la liberté de parole et de création.

La Maison du Peuple de Morlaix était, pour plusieurs centaines de personnes, une étape sur ce chemin : poèmes et textes dans la salle Jaurès, fanfare et chants dans la cour intérieure et l'exposition de dessins rappelant la coopération de plusieurs des dessinateurs de Charlie dans des publications de la CGT. Un bel après-midi de solidarité et d'émotion.



#### **Elections MSA 2015**

La CGT avec 20% des voix et 32 élus cantonaux pour 50 cantons couverts sur le Finistère plus les 9.80% des Cotes d'Armor pour 17 cantons couverts donnent les résultats suivants pour la MSA Armorique.

• CFDT: 64,54 % (202 élus)

• CFE-CGC: 15,02% (47 élus)

CFTC: 0,63 % (2 élus)
CGT: 15,02% (47 élus)
FO: 4,79 % (15 élus)

Le 24 mars prochain, les nouveaux délégués éliront leur conseil d'administration et comités départementaux lors de l'assemblée générale élective qui se déroulera à Carhaix –salle Glenmor.

Le processus électoral s'achèvera le 27 mars 2015 par l'installation du conseil d'administration et l'élection du président et du vice-président de la MSA d'Armorique.

Nombre et % d'élus 2e collège par organisation syndicale dans la MSA D'ARMORIQUE, par département Mise à jour au 9 février 2015											
Départements	Total	CFDT		CFE-CGC		CFTC		CGT		FO	
FINISTERE	160	88	55,00%	36	22,50%	-	-%	32	20,00%	4	2,50%
COTES D'ARMOR	153	114	74,51%	11	7,19%	2	1,31%	15	9,80%	11	7,19%